



**SÍNTESIS
INFORMATIVA
07 DE ABRIL 2017**

Unidad de Comunicación Social

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"No logro huir chofer, presunto responsable"
	"Charrez sabotea gira, dice Vargas"
	"Alcohol, principal adicción, también lo es la mariguana"
	"Gobernador da inicio a operativos de semana santa"
	"Hidalgo goza de paz social; Omar Fayad"
	"Sistema Anticorrupción... ¡Aprobado!"
	"En la región de Ixmiquilpan encabeza Fayad operativos de Semana Santa"
	"Aprueban sistema anticorrupción"
	"Encabeza gobernador arranque en Valle del Mezquital"
	"Corral miente: Segob"
	"Encabeza Puebla ordeña de ductos"
	"Reportan 9 civiles muertos en Siria por ataque de misiles de EU"
	"Videgaray pide a EU respetar los comicios de México"

PARTIDOS POLÍTICOS

Crónica-Afecta descuento la operatividad PRD: Descuentos en prerrogativas mensuales para el Partido de la Revolución Democrática (PRD) impiden que la cúpula contemple ahorros para operatividad ordinaria; de acuerdo con el dirigente del "sol azteca", Ramón Flores, el financiamiento no será suficiente para la agrupación. Al mes el PRD obtiene 345 mil 763.98 por actividades ordinarias y específicas, debido a la retención que hace el Instituto Estatal Electoral (IEEH) para pago de multas, así como los remanentes por dinero que no ejerció en las campañas del año pasado. Respecto a ello, el presidente del Comité Ejecutivo Estatal sostuvo que en este momento revisan los montos que podrán utilizar para sus obligaciones fiscales y administrativas, además de cumplir con otros aspectos legales como destinar el 5 por ciento del financiamiento para el desarrollo político de las mujeres. "En eso estamos, revisando cómo nos ajustamos con los recursos para el PRD que tenemos disponibles para seguir operando". Preciso que con las ministraciones mensuales disponibles será complejo diseñar mecanismos de ahorros, pues en los sistemas de comprobación es imposible guardar recursos para otras actividades. **(Rosa Gabriela Porter, página 05)**

El Independiente-Si existen más casos también aplicará estatuto de suspensión: PR; (David Padilla Corona, página 06)

El Independiente-Capacita PES a regidores en Administración y gobierno: Al tener como prioridad el compromiso de regidores del Partido Encuentro Social (PES) con la ciudadanía hidalguense, como consecuencia de la oportunidad y confianza brindada para formar parte del ejercicio de gobierno en cada municipio, se realizó la capacitación denominada Administración y buen gobierno. Bajo esa premisa y como parte de su profesionalización, el diputado federal Alejandro González Murillo en colaboración con el comité directivo estatal (CDE) del PES, a través de la coordinación jurídica, organizaron dicha capacitación, impartida por el director general del Instituto Nacional de Ciencias Multidisciplinarias SC, Oswaldo Miranda Viguera. Esa actividad, realizada en oficinas del CDE del partido, se focalizó hacia donde regidores del PES ejercen sus funciones, como son: Huejutla, Molango, Calnali,

Unidad de Comunicación Social

Tianguistengo, Huautla, San Felipe Orizatlán, Acatlán, Agua Blanca, Metepec, Metztlán, San Agustín Tlaxiaca, Tizayuca, Tlanchinol, Tlaxcoapan, San Salvador, Tenango, Metzquitlán y Yahualica, entre otros. Exhortaron a regidores a consolidar su trabajo con responsabilidad para realizar una labor destacada en ayuntamientos y, asimismo, aprovechen esos ejercicios de capacitación, con el fin de que adquieran las herramientas necesarias para desempeñar una labor de verdadero compromiso social en cada ayuntamiento y así estén en la posibilidad de entregar resultados. Asimismo, destacó la importancia que la ciudadanía quiere ver partidos políticos que trabajen todos los días, que cumplan con la responsabilidad de transparencia, de dar cuentas con su compromiso hacia la sociedad y de ser el vínculo e instrumento para poder acompañarla en la realización de sus aspiraciones, y los regidores del PES deben dar ejemplo de ello.

Labor

Exhortaron a regidores a consolidar su trabajo con responsabilidad para realizar una labor destacada en ayuntamientos y, asimismo, aprovechen los ejercicios. **(Redacción, página 06)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Crónica-Impugna ciudadano elección de delegados: Acudió ciudadano de Pachuca al Tribunal Electoral del Estado (TEEH) para denunciar presunta ilegal designación por parte de la alcaldesa capitalina, Yolanda Tellería, específicamente de un delegado municipal en la colonia Aquiles Serdán, derivada del proceso de selección de autoridades auxiliares. Presentó juicio de protección de derechos político-electorales, Aurelio Trejo Fuentes, contra nombramientos del ayuntamiento en colonias de la capital hidalguense, así como privación de su derecho a ser votado por los vecindados para tal cargo público. El recurso fue turnado a la magistrada, María Luisa Oviedo Quezada, bajo el número de expediente TEEH-JDC-025-2017. Hasta el momento el juicio de Trejo Fuentes es el único que arribó al órgano jurisdiccional hidalguense respecto a posibles irregularidades en la asignación de autoridades auxiliares de Pachuca. Cabe recordar que habitantes de la capital hidalguense denunciaron públicamente una designación de delegados municipales, aparentemente de manera arbitraria, incluso vecinos de San Antonio, Piracantos, La Palma, Nuevo Hidalgo, Venta Prieta y La Loma acudieron al Congreso para exigir su intervención. No sólo en Pachuca suscitaron inconformidades por este proceso, en Mineral de la Reforma, Tulancingo y Zapotlán de Juárez, ciudadanos señalaron irregularidades en las convocatorias para autoridades auxiliares en las demarcaciones. **(Rosa Gabriela Porter, página 05)**

El Independiente- Deberá INE fijar nuevo monto en multas al PT: sala Toluca: El consejo general del Instituto Nacional Electoral (INE) tendrá que emitir una nueva resolución y volver a fijar las cantidades de multas del ejercicio 2015 al Partido del Trabajo (PT) en Hidalgo. Así lo resolvieron magistrados de la sala regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) al resolver el recurso de apelación con número de expediente ST-RAP-6/2017, interpuesto por la dirigencia nacional del PT para controvertir el dictamen consolidado y resolución emitida por el consejo general del INE respecto de las irregularidades encontradas en la revisión de informes anuales de ingresos y gastos de ese instituto político, correspondiente al ejercicio 2015, en el Estado de México, Hidalgo y Michoacán. En el caso de Hidalgo, fue declarado fundado el agravio relacionado con la individualización de las sanciones correspondientes a diversas faltas formales en unidades de medida y actualización. Los magistrados regionales concluyeron la autoridad al momento de cuantificar las multas correspondientes a faltas formales, donde no se toma en cuenta el monto involucrado, ya que debió calcularlas tomando como base el salario mínimo general vigente en la Ciudad de México durante el ejercicio fiscal 2015 y convertirla a unidad de medida y actualización respectiva. Al efecto, se propone que la autoridad emita una nueva resolución y fije las cantidades en los términos precisados. Por lo tanto, fue revocada la resolución impugnada en el acuerdo INE-CG812/2016, así como el dictamen consolidado en lo que respecta al monto de la multa impuesta al Partido del Trabajo por las irregularidades encontradas en el informe de gastos ordinarios 2015 en Hidalgo. **(José Manuel Martínez, página 06)**

Unidad de Comunicación Social

CONGRESO

Criterio-Pasa Anticorrupción sin juicio a Ejecutivo: Sin incluir al Ejecutivo en el juicio político y sin determinar la forma de selección de los integrantes del Comité de Participación Ciudadana, el Congreso local aprobó ayer la reforma a la Constitución Política del estado que sienta las bases del Sistema Estatal Anticorrupción (SEA). En el dictamen avalado se mantuvo sin modificaciones la fracción III, apartado B, del artículo 92, la cual faculta al gobernador para designar al procurador general y al fiscal de delitos electorales "si pasados diez días de haber sido enviada la lista de candidatos" y el Congreso no realiza los nombramientos respectivos. Con sólo tres artículos modificados de la propuesta que el 2 de marzo envió el mandatario Omar Fayad, y una discusión de un mes, los 30 diputados de la LXIII Legislatura otorgaron su voto a favor de la misiva que modifica 27 artículos, deroga uno y adiciona seis en la Constitución de Hidalgo. Respecto a la iniciativa original, la duración de los fiscales Especializados en Delitos Electorales, así como en Delitos de Corrupción, pasó de tres a cinco años en el cargo (artículo 92). Asimismo, se modificó la forma de elección del fiscal anticorrupción: será mediante una convocatoria pública y el Congreso seleccionará a diez candidatos, cuya lista se enviará durante los 20 días siguientes al Ejecutivo para que seleccione a tres aspirantes que deberán ser aprobados, previa comparecencia, por dos terceras partes de los diputados. Ello consta en el numeral 92. **(Marisol Flores, página 12)**

Milenio-Aprueban sistema anticorrupción; (Janet Barragán, página 07)

Crónica-Aprueba Legislatura bases para sistemas anticorrupción; (Jocelyn Andrade, página 04)

El Independiente-Aprueba Congreso sistema anticorrupción, (Víctor Valera, página 05)

Capital Hidalgo –Aprueba Congreso reformas anti corrupción; (Verónica ángeles, página 02)

Síntesis-Aprueban Ley Anticorrupción; (Jaime Arenalde, página 04)

Plaza Juárez-Aprueban la iniciativa para la creación del Sistema Estatal Anticorrupción, (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 5A)

El Sol de Hidalgo-Aprueban reforma Constitucional anticorrupción; (Redacción, Ojo Política)

Capital Hidalgo- Exhortan a municipios aprobar reformas para sistema anticorrupción: María Luisa Pérez Perusquía, presidenta de la Junta de Gobierno del Congreso local, exhortó a los ayuntamientos para que en breve cabildeen y aprueben las reformas constitucionales que crean el Sistema Estatal Anticorrupción. En entrevista con representantes de los medios de comunicación, aseguró que las reformas aprobadas "garantizan que transitará hacia una sociedad que pueda creer en sus autoridades donde se privilegie la transparencia y rendición de cuentas". Abundó que las reformas no sólo cumplen el piso básico o idóneo "sino que vamos un paso adelante, particularmente con la elección del fiscal anticorrupción". Destacó que Hidalgo es la entidad número 17 en aprobar las reformas constitucionales, ahora sigue la creación de las leyes secundarias que son siete y que abarcan la Ley Orgánica del Poder Legislativo, la Ley de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), la del Tribunal Fiscal Administrativo y la de los Servidores Públicos, entre otras. Pérez Perusquía confió en que el 18 de julio, fecha en la que vence el plazo para concluir con el andamiaje jurídico para la creación del sistema anticorrupción, estará todo listo para iniciar con las designaciones de cada una de las figuras. "Se va a los 84 municipios y esperamos tener la mitad más uno y entonces estaríamos en posibilidad de iniciar las leyes secundarias". Aquí reiteró el llamado a los ayuntamientos para que analicen y discutan las reformas a la brevedad posible, "las ocho fuerzas representadas hemos hecho un compromiso de motivar a los alcaldes para que el análisis de la reforma se haga lo antes posible". **(Verónica Ángeles, página 06)**

PLANO ESTATAL

Criterio-Sabotea Pascual gira de Fayad: Vargas: Tras un bloqueo carretero, cambian lugar de arranque de programas por Semana Santa. El gobernador Omar Fayad Meneses dio arranque a los operativos de Semana Santa Hidalgo Cambia tu Destino y Bienvenido paisano, en Cardonal, luego de que en Ixmiquilpan se registrara un bloqueo a cargo de integrante de los movimientos contra el gasolinazo. Al respecto, el secretario de Gobierno, Simón Vargas, acusó al alcalde de Ixmiquilpan, Pascual Charrez, de sabotear la gira del mandatario al "encubrir intereses externos". El funcionario asumió la responsabilidad de lo ocurrido y señaló que el alcalde faltó a su palabra. "Me pidió y me dijo que él garantizaba la seguridad si el evento se hacía en el centro de la ciudad, en la plaza". Sin embargo, narró, pasada la medianoche del miércoles bloquearon la carretera México- Laredo y alrededor de las 5:30 de la mañana el edil de Ixmiquilpan le solicitó el ingreso de la policía del estado y la federal. Afirmó que la determinación de cancelar el evento se dio luego de que Charrez advirtió que entre los manifestantes había gente armada. "Yo no

Unidad de Comunicación Social

puedo poner en peligro a la sociedad e invitados, pues se tenía prevista la asistencia de 3 mil 500 personas". Agregó que la autoridad estatal consideró que habría sido un gesto sensible para los paseantes el que se pudiera realizar el evento en Ixmiquilpan, pues dijo que se espera una derrama económica de 400 millones de pesos. (Con información de Emmanuel Rincón)

CAMBIO DE LUGAR

Por la tarde, como sede alterna, el mandatario acudió a dar el banderazo de inicio a los operativos de Semana Santa Hidalgo cambia tu destino y Bienvenido Paisano, en las grutas de Tolantongo, pertenecientes a Cardonal, evento que tuvo una duración del alrededor de media hora. Informó que 15 instituciones de gobierno estatal participarán en el esquema. Fayad Meneses invitó a los paseantes antes a visitar el estado y los atractivos turísticos que ofrece: parques acuáticos, balnearios, museos, monumentos, entre otros. El mandatario estuvo acompañado de los secretarios de Seguridad Pública en el estado, Mauricio Délmir Saavedra; de Turismo, Eduardo Javier Baños Gómez, y el alcalde priísta Jorge Penca Zongua. Pedro Ocampo Trejo, presidente de la Asociación de Balnearios, señaló que el estado es un lugar seguro para los habitantes y visitantes, al tiempo que dio a conocer que existen más de 100 balnearios, los cuales son destinos seguros para las familias que los visitan. **(Erika Gutiérrez, página 10)**

Milenio-Provocadores causaron bloqueo en Ixmiquilpan; (Alejandro reyes, página 11)

El Independiente-Charrez, responsable de inseguridad en Ixmiquilpan: Vargas; (David Padilla Corona, página 02)

Capital Hidalgo-Bloqueos: identifican a "proveedores" en Ixmiquilpan; (Sergio Juárez, página 03)

Síntesis-Garantizarán la inseguridad en Ixmiquilpan; (Georgina Obregón, primera plana)

Crónica- Da Fayad banderazo para los programas de Semana Santa: Encabezó el gobernador Omar Fayad el banderazo de arranque de operativos de Semana Santa "Hidalgo Cambia tu Destino" y "Bienvenido Paisano", en el Valle del Mezquital. El balneario de las Grutas de Tolantongo, enclavado en el municipio de El Cardonal, uno de los más representativos de la región, sirvió de sede del evento, en el que participaron instancias federales, estatales y municipales, las cuales colaborarán de manera conjunta, a fin de garantizar la seguridad de habitantes y visitantes a la entidad, durante el próximo periodo vacacional de Semana Santa. El mandatario estatal indicó que la región sede de este evento se destaca a escala nacional por contar con las grutas más representativas del país, al igual que sus aguas termales. Reconoció a ejidatarios y socios de balnearios del estado, por todos los esfuerzos que realizan para contar con espacios dignos, lo que permite que aunado a todos los sitios turísticos se espere recibir a más de 2 millones de visitantes. Añadió que el estado es el más pacífico del país, calificación dada por organismos internacionales, lo que significa que prevalece la gobernabilidad y paz social. El secretario de Turismo estatal, Eduardo Baños Gómez, informó que en la actualidad México es un punto de referencia para visitantes extranjeros, mientras que en el caso de Hidalgo permanece en el *ranking* de entidades sin litoral mayormente visitados. Subrayó cada una de sus regiones, incluidos sus Pueblos Mágicos, así como la calidez de su gente, por ello invitó a los turistas a conocer su gastronomía y lugares místicos. Jorge Islas Fuentes, delegado en la entidad del Instituto Nacional de Migración (INM), destacó la trascendencia de este banderazo de inicio de programas en cuestión, ya que además de contar con oportunidad de descansar y pasar momentos en familia, permite atender a connacionales que retornan a México para estar con sus seres queridos. Pedro Ocampo, en su calidad de presidente de la Asociación de Balnearios de Hidalgo, consideró que el estado es un lugar seguro para habitantes y visitantes, al tiempo que enfatizó que existen más de 100 balnearios, los cuales son destinos seguros para sus visitantes. **(Hugo Cardón, página 03)**

El Independiente-Promete gobierno seguridad para 2 millones de visitantes; (Redacción, página 03)

Síntesis-Hidalgo goza de paz social; (Edgar Chávez, página 03)

Plaza Juárez-Gobernador da inicio a operativos de Semana Santa; (Redacción, página 3A)

El Sol de Hidalgo-Arrancan operativos de Semana Santa: (Francisco Hernández, página 14A)

Unidad de Comunicación Social

PLANO MUNICIPAL

Criterio-Por Tuzobús, dos proyectos para la capital en riesgo: Tellería exigió al gobierno de Fayad tomar en cuenta al municipio para nuevos proyectos Pachuca quedaría fuera del Fondo Metropolitano con dos proyectos y un estudio por 37 millones de pesos si el gobierno del estado invierte esos recursos en el proyecto de la estación Central de Autobuses del sistema de transporte Tuzobús, advirtió la alcaldesa Yolanda Tellería, pues consideró que no es una obra prioritaria. Al término de la sesión de Cabildo de este jueves, la presidenta pidió al gobierno estatal que tome en cuenta al municipal en decisiones para proyectos a emprender. La panista detalló que se trata de la rehabilitación de dos senderos que comunican con Mineral de la Reforma y un estudio sobre planeación municipal. Pidió a la Subsecretaría de Desarrollo Metropolitano, dependiente de la Unidad de Planeación, llevar a cabo un comité para discutir la realización de los proyectos. "Que nos permitan defender nuestros proyectos y en base a esto podamos trabajar", insistió. Consideró que no es necesaria la construcción de otra estación del Tuzobús, toda vez que a la altura del polifórum José María Morelos se concentran unidades alimentadoras en las que los usuarios pueden llegar a la Central de Abasto y de Autobuses. "Creo que hay otras prioridades". Evitó señalar si la exclusión de estos proyectos obedece a que la capital es gobernada por un partido distinto al del gobierno estatal, pero afirmó que Mineral de la Reforma está en lo mismo. En próxima reunión con gobierno del estado, dijo, demandará que los proyectos sean de beneficio para la zona metropolitana. **(Juvenil Torres, página 07)**

Síntesis- Informa otra estación del Tuzobús a Tellería, página 02)

Plaza Juárez-Alcaldesa rechaza nueva inversión al Tuzobús; (Ma. Del Socorro Ávila, página 5ª)

El Independiente-Demandan otra vez a Yolanda Tellería: Yolanda Tellería Beltrán, alcaldesa de Pachuca, volvió a ser demandada en el Tribunal Electoral de Hidalgo (TEEH), ahora por la presunta ilegalidad al designar delegado en la colonia Aquiles Serdán. De acuerdo con el juicio para la protección de los derechos político-electorales del ciudadano bajo el número de expediente TEEH-JDC-025-2017, Aurelio Trejo Fuentes impugnó la designación, por parte de la presidenta municipal, de Edmundo Herrera Cruz como delegado municipal en dicha colonia, pues la consideró "ilegal" y lo privó del "derecho a ser votado por los vecindados para tal cargo público", puntualizó. Atenderá el juicio la magistrada electoral Luisa Oviedo Quezada, quien también resolvió en favor de regidores y síndico jurídico de Pachuca la demanda en contra de la alcaldesa por pretender firmar convenios sin pedir la autorización del cabildo. La semana pasada, Trejo Fuentes, junto con habitantes de Aquiles Serdán, acusó a Tellería Beltrán de imponer a un delegado sin tomar en cuenta a vecinos del lugar. En esa ocasión el quejoso, quien dijo ser presidente del consejo ciudadano de colaboración municipal, demandó a la alcaldesa publicar la convocatoria para elegir al delegado de la colonia. También pidió a la presidencia municipal publicar la convocatoria para renovar los consejos ciudadanos de colaboración, luego que está en funciones en Aquiles Serdán desde febrero de 2012. La función del delegado es ser auxiliar del presidente del consejo de colaboración, detalló Trejo Fuentes. **(José Manuel Martínez, página 07)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto...

Ixmiquilpan y la Semana Santa

A días del inicio del periodo vacacional de Semana Santa, el más importante para la derrama económica y el turismo en los balnearios, parques acuáticos y centros ecoturísticos del Valle del Mezquital, el municipio de Ixmiquilpan volvió a ser el centro de atención de la polémica por las protestas de pobladores e integrantes del Movimiento Hidalguense en contra del Gasolinazo. Desde el 5 de enero pasado cuando se enfrentaron policías con pobladores en la zona, Ixmiquilpan no ha dejado de estar en la palestra de la grilla hidalguense por ser una de los sitios más politizados y con más personajes operando en territorio estatal. Los barrios y comunidades de la demarcación se han mantenido al margen de las acciones de cualquier nivel de gobierno mediante un sistema autónomo de vigilancia vecinal e impartición de justicia por propia mano. Lo anterior ha derivado en situaciones como linchamientos, peleas ejidales, marchas y protestas entre un sinnúmero de expresiones sociales; la autoridad local, prácticamente inexistente, no ha podido mantener el control y la gobernabilidad desde septiembre pasado que comenzó el nuevo periodo municipal, pero tampoco ha permitido la acción estatal y federal puesto que no se denuncian hechos y sucesos como el ocurrido ayer en la demarcación. De acuerdo con el secretario de Gobierno,

Unidad de Comunicación Social

Simón Vargas Aguilar, la policía municipal informó que derivado de un bloqueo y protesta previo a la visita del gobernador la región se detectó a "gente armada", es decir, que portaban algún rifle o pistola, situación muy común –para caza o defensa- entre los pueblos del Mezquital hidalguense. Tal aseveración, dijo Vargas, obligó a tomar la determinación de suspender el evento donde se daría el banderazo de salida del operativo Semana Santa 2017, pero tampoco se recibió la denuncia de la policía local para poder dar paso a las fuerzas estatales y en su caso a las federales. La inacción provocó que los funcionarios de gobierno estatal trasladaran el evento a las Grutas de Tolantongo en la demarcación vecina del Cardonal, donde se informó de las acciones para las vacaciones de la Semana Mayor. Presencia policiaca en toda la zona de balnearios, capacitación a personal de seguridad interna; filtros de revisión en carreteras y estaciones de autobuses; módulos de información turística y de Migración para recibir a los paisanos hidalguenses que volverán para visitar a sus familias. Más allá de los problemas sociales o de los "focos rojos" que puedan representar grupos o personajes de la política, la seguridad está garantizada para los hidalguenses, sus familias y los miles de turistas que espera Hidalgo, más de dos millones según estiman las autoridades gubernamentales. Al final, las cifras de la derrama y beneficios obtenidos durante la Semana Santa serán el parámetro para poder medir que los problemas sociales son cosa aparte a las necesidades reales de la mayoría de la población. Opuesto...

(Eduardo González, página 06)

Plaza Juárez-Alfil Negro...

(Hidalgo cuenta ya con su Sistema Estatal anticorrupción con la aprobación que dio ayer el Congreso por unanimidad de las reformas, adiciones y derogaciones a la Constitución del estado, de la iniciativa que el gobernador OMAR FAYAD envió el 2 de marzo pasado y que sirvió para mostrar en un buen lapso de tiempo, a una oposición de morralla que pretendió jugar a las vencidas con el poder Ejecutivo, pretendiendo imponer sus criterios EN TODO y sin concederle al titular del poder Ejecutivo casi nada, porque su argumento era que si intervenía de más, el sistema nacería bajo el signo de la desconfianza, y si nacía del poder legislativo no, porque ellos pondría todo a la consideración de la ciudadanía, en algo así como la democratización del sistema que no suena mal, pero que le niega al Gobernador ser el representante popular nacido de la elección libre de los ciudadanos y por lo mismo con el derecho de intervenir a nombre de esa elección en representación de quienes lo llevaron a ese cargo que se supone fueron la mayoría de los electores venciendo a quienes son en este momento oposición y no representaron la mayoría de voces del estado. Así de simple, pero de cierto. A no ser que ahora pretendan cuestionar la elección.)

LA RAZÓN SE IMPUSO. APROBARON POR UNANIMIDAD REFORMAS PARA EL SISTEMA ANTICORRUPCIÓN

Los señores diputados de la LXIII Legislatura aprobaron ayer por unanimidad, esto es que los 30 legisladores votaron a favor de la iniciativa que hace 35 días envió el Gobernador OMAR FAYAD al Congreso para reformar la Constitución del estado y dar base al Sistema Estatal Anticorrupción, con los pasos subsecuentes que supone la aprobación de la mitad más uno de los 84 municipios de la misma reforma, el marco secundario y la publicación de la misma por parte del Ejecutivo, pero se puede decir que el paso fuerte, el principal se ha dado y que por lo mismo Hidalgo cuenta ya con su Sistema Estatal Anticorrupción, porque sólo faltarían los segundos pasos que no dejan de ser importantes. UN GRAN TRABAJO DEL GOBERNADOR, DE LAMÁN CARRANZA, DE CITLALI JARAMILLO, DE JESSICA BLANCAS Y DE ISRAEL FÉLIX SOTO La oposición en el Congreso quiso cubrirse de gloria como la gran opositora en contra del Ejecutivo y al parecer nunca entendió, o se hizo que no entendía el equilibrio de poderes y pretendió imponerse al Ejecutivo con el manejo perverso de que para la aprobación de casi todo debería ser manejado por los diputados dejando fuera al Gobernador, con el argumento de ciudadanizar el Sistema para quitarle toda duda de estar a modo o al servicio del poder en turno. Este intento de apoderamiento por parte de la oposición tuvo en muchos momentos el argumento de fuerza de que para que se aprobara la iniciativa necesitaba de determinado número de votos que los priístas parecía que no podían dar para mayoritear a la oposición y los en contra parecían tener para frenarla. La moneda estaba en el aire, porque tampoco era cosa de concederles lo que a todas luces, en parte era bueno pero en otro buen pedazo era sólo capricho. Es ahí donde juegan un papel importante LAMÁN CARRANZA, El director de PLANEACIÓN Y PROSPECTIVA, lo mismo que CITLALI JARAMILLO, la CONTRALORA DEL ESTADO, JESSICA BLANCAS, la titular de FINANZAS y sin duda ISRAEL FÉLIX SOTO, titular de

Unidad de Comunicación Social

la Secretaría Ejecutiva de la Política Pública Estatal, facilitador del diálogo y concertación en este caso y muchos otros, quienes con argumentos y razones explicaron a la oposición la iniciativa, dejando claro que era una iniciativa abierta a los ciudadanos y que en ningún momento se pretendía imponer dedazo como se decía. La visualización de LUIS BAÑOS DEL PAN, MARGARITA RAMOS VILLEDA DEL PRD, MIGUEL ÁNGEL DE LA FUENTE DE MC y con toda seguridad EFRÉN SALAZAR PÉREZ que presidió la sesión con un remate fatal, cambiaron. Con estas reuniones de trabajo las cosas dieron un vuelco, y esto se vio con la votación que fue unánime y a favor. Por otro lado el Congreso juega un papel importante en la designación de los funcionarios anticorrupción, los Magistrados del Tribunal de Justicia Administrativa, el Procurador General de Justicia y los Fiscales especializados en delitos electorales y de corrupción, pero a partir de las listas de candidatos propuestas por el Gobernador, lo que da su lugar a cada poder. Como dicen en el pueblo, ni tanto que queme al santo, ni tanto que no le alumbre...

(Adalberto Peralta, página 2A)

Milenio-Pájaro Carpintero...

:Que Mercedes Baños, la hermana menor de la directora del **Instituto Hidalguense del Deporte, Fátima Baños Pérez**, le ha dado por amenazar a quien se le ponga enfrente, sea representante de los medios de comunicación o no; durante un evento social de la escuela que es propiedad de su familia no tuvo empacho alguno en acercarse a un reportero para decirle **"cuidate"** por lo que las redes sociales ya empezaron, ni tardas ni perezosas, a bautizarla como **#LadyCuidate**.

:Que Ayer el tema de **Ixmiquilpan** causó revuelo desde temprana hora pero al final del día se tuvo certeza en la información luego de que el secretario de Gobierno, **Simón Vargas**, reveló que los motivos por los que **fue cambiado de sede el evento del banderazo** del operativo **Semana Santa 2017** fueron, entre otras cosas, que se detectó la presencia de personas armadas en las inmediaciones de las protestas. Comentó que la presencia de las fuerzas del orden garantiza la seguridad de la zona y adelantó que no se retirarán ni darán marcha atrás en sus planes de salvaguardar a la población de todo el estado.

:Que Alumnos de la **Universidad Politécnica de Pachuca** solicitan la intervención del gobernador **Omar Fayad** para que **solucione el despido injustificado** de tres maestros investigadores. Y es que dicen que de la noche a la mañana y sin explicación ya no les permitieron ingresar a sus espacios de trabajo, dejando proyectos sin terminar. Los afectados son integrantes del **Sistema Nacional de Investigadores** y aseguran no saber el motivo de su despido por lo que piden ayuda las autoridades educativas del estado y el gobierno federal.

:Que En **Zapotlán de Juárez** un grupo de comerciantes ya no aguanta al edil **Erick Islas Cruz**, pues **se dicen víctimas** de los desplantes del funcionario perredista, su secretario municipal y un regidor, quienes **los tienen amenazados** con quitarles sus fuentes de trabajo e incluso arrestarlos si se siguen manifestando en la sede de la presidencia; los comerciantes son de la zona de **Acayuca** y este sábado planean cerrar el ayuntamiento como medida de protesta.

(Redacción, página 06)

Milenio-Las perlas...

"Es nuestro trabajo como grupo legislativo que en las leyes secundarias se tendrá que reformar para crear una comisión especial anticorrupción y participación ciudadana, la propuesta del PAN solicita que se integre por diputados de todas las fuerzas políticas"

Luis Baños Gómez

Diputado local por el PAN

"Estamos agradecidos con todas las posturas de todas las fracciones políticas porque éste (creación del sistema Anticorrupción) fue un trabajo coordinado que se debe celebrar cuando hay democracia, cuando realmente se incluyen todas las voces"

Unidad de Comunicación Social

Citlalli Jaramillo Ramírez

Contralora del estado de Hidalgo

"Mientras no logremos extirpar de la conciencia ciudadana y colectiva de los hidalguenses que emborracharse no puede ser motivo de orgullo ni algo que se transmita de generación en generación a nuestros hijos creo que el problema cada día va a ser peor"

Omar Fayad Meneses

Gobernador de Hidalgo

(Redacción, página 06)

Criterio-Se dice que...

Que el que ahora está metido en menudo lio por presunto fraude es el líder de la Foideh, Óscar Pelcastre Almanza, alias el Perro, quien es señalado de haber estafado a decenas de personas a quienes "vendió" lotes en pagos ubicados a un costado del fraccionamiento La Cruz, por lo cual ahora los afectados reclaman la propiedad.

que Hidalgo forma parte del selecto un grupo de seis estados que omitieron informar a la Comisión Nacional de Derechos Humanos sobre el número de fosas comunes y cuerpos que se encontraron en su territorio durante los últimos diez años. Esto y la renuncia del titular del Instituto de Acceso a la Información Pública Gubernamental por falta de presupuesto, son dos malas señales para la transparencia.

que al más puro estilo caciquil, el alcalde de Mineral de la Reforma, Raúl Camacho Baños, inauguró un parque recreativo en la colonia Santa María La Calera con nada más y nada menos el nombre de su señor padre: Horacio Baños González. Para habilitar este espacio se invirtieron dos millones 500 mil pesos, recurso que, desde luego, no salieron del restaurante del alcalde.

que los familiares de los dos jóvenes que perdieron la vida en Ixmiquilpan el pasado 5 de enero durante el enfrentamiento entre pobladores y elementos de las Policías estatal y federal exigieron a las asociaciones que se oponen al incremento de los precios de la gasolina y al alcalde Pascual Charrez no lucrar más con el nombre y la imagen de sus hijos. Las madres acusan que los inconformes ya se agarraron de la muerte de sus hijos para exigir a las autoridades cosas que no tienen que ver con las demandas originales de las víctimas.

que quien está adjudicándose como un logro suyo obras que no gestionó es el presidente municipal de Cardonal, Jorge Penca, quien cada vez que tiene oportunidad presume las diversas obras que tramitó el exalcalde Javier Pérez, al cual no le reconoce su labor. Esta situación ha causado críticas de parte algunos pobladores.

que hay rumores de que el gobierno del estado busca ya como hacerse de un nuevo helicóptero para fortalecer la flota aérea, bajo el argumento de que el actual parque es viejo e inseguro. Ojalá y en esta compra impere la transparencia.

(Redacción, página 03)

El Independiente-El Socavón...

Ya nació, aunque por cesárea, el Sistema Estatal Anticorrupción; ahora viene el manoseo por la fiscalía

(Redacción, página web)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Llega la temporada de calor y con ella incrementan riesgos de que la población padezca de enfermedades gastrointestinales por comer o beber en puestos de la calle, por eso la SSH pide que hidalguenses atiendan todas las recomendaciones de la dependencia, la cual además ya trabaja a través de Copriseh en la revisión y vigilancia

Unidad de Comunicación Social

con el fin de impedir males que de igual forma pueden resultar mortales en el asueto, sobre todo para menores de edad.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo...

Arriba-Mario Zimbrón. Aparece este perfil como comisionado presidente del Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública Gubernamental y Protección de Datos Personales de Hidalgo. En ese tenor, el contador público destaca el tema de organizar el trabajo desde este organismo para potenciar los resultados; Zimbrón Téllez enfoca las acciones en la revisión puntual de tópicos que estén pendientes para así fomentar la cultura de transparencia.

Abajo-María A. Herrera. Según la alcaldesa de Atitalaquia las constantes y recientes críticas son ataques de índole político; tal parece que Herrera Jiménez aún no logra librarse de las complicaciones que la acompañaron desde su arribo a la titularidad del Ejecutivo local. Ahora los señalamientos están, pero no surgen de una persona física sino a través de perfiles falsos, así lo indica la munícipe, en las redes sociales.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

PUGNAS

A sólo unos días de que se efectúen los registros de **aspirantes del primer bloque de 28 comités municipales que renovarán sus dirigencias locales del Partido Revolucionario Institucional (PRI), son evidentes las pugnas internas y el descontento por la designación de delegados especiales, por parte del Comité Directivo Estatal para llevar las negociaciones e impulsar planillas de unidad, aparentemente muchos de estos perfiles pretenden la imposición de liderazgos en las demarcaciones, situación que no es bien vista** por parte de los consejeros "tricolores".

PEJEFANS

Persisten los **rumores sobre la posibilidad de que más militantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) se sumen al proyecto de Andrés Manuel López Obrador y su agrupación política, que poco a poco incrementa el número de afiliados, Movimiento Regeneración Nacional (Morena), luego de las declaraciones del exsecretario general del "sol azteca", Encarnación Ortiz, se prevé que en próximos días más perredistas manifiesten su respaldo** al eterno aspirante a la Presidencia de México.

APROBADA

Donde todo estuvo **muy movido ayer fue sin duda al interior del Congreso local; por primera vez en mucho tiempo los legisladores y sus respectivas bancadas se pusieron de acuerdo para dar celeridad a la aprobación unánime de la nueva ley en materia de anticorrupción, transparencia y rendición de cuentas, con ello el estado de Hidalgo posee ahora un andamiaje jurídico muy importante** para crecer y recuperar la confianza de la ciudadanía.

PREOCUPACIONES

Según los grillitos **la legisladora que no pierde tiempo para darse sus vueltas por los Estados Unidos es Nora Liliana Oropeza, quien muy preocupada por la relación de México con el país vecino logró una reunión con el vicepresidente Mike Pence, al cual le solicitó, en compañía de su colega Braulio Guerra, que los gringos no sean gachos y respeten los derechos humanos de los mexicanos que andan por allá.** Seguramente esta visita de la hidalguense sirvió para arreglar de una vez por todas la relación bilateral. ¿Por qué no la mandarían antes, caray?

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal-Corral miente: Segob: La Secretaría de Gobernación desmintió las cifras dadas a conocer por el gobernador de Chihuahua, Javier Corral (PAN), con las que en días pasados justificó un aumento en la inseguridad y actos violentos en esa entidad. A solicitud de EL UNIVERSAL, la dependencia federal informó que para hacer frente a la inseguridad que se vive en Chihuahua por la presencia del crimen organizado, se han desplegado casi 4 mil 800 elementos de fuerzas federales (Policía Federal y de la Secretaría de la Defensa) y no 150 como lo aseguró el gobierno del estado. La Segob informó que en Chihuahua las fuerzas federales tienen un amplio despliegue dirigido a la implementación de acciones de prevención y combate a la inseguridad. "En Chihuahua como en otras entidades, las fuerzas federales no sólo actúan con firmeza y profesionalismo en la prevención y combate a los delitos de competencia federal, sino que apoyan a las corporaciones locales en la atención de problemáticas que son competencia y responsabilidad del gobierno estatal y de los municipios. "El despliegue de las fuerzas federales, Policía Federal y Sedena, suma casi 4 mil 800 elementos en Chihuahua, no de 150 como se ha dicho", destacó en una tarjeta informativa. El gobernador Javier Corral recién acusó al gobierno federal de dejarlo solo en el combate a la inseguridad. Dijo que le redujeron los recursos y el número de elementos de federales. El 23 de marzo EL UNIVERSAL documentó que el gobernador Javier Corral pasó el fin de semana del 17 al 21 del mes pasado en Mazatlán, Sinaloa, acompañado de su familia e incluso su mascota. Al lugar llegó a bordo de una avioneta privada y jugó golf, en tanto que su entidad vivió en esa fecha una ola de violencia que dejó 14 muertos. En Ciudad Juárez, el pasado 27 de marzo, el gobernador armó que desde enero pasado en esa entidad han aumentado los homicidios dolosos. Se recibió, dijo, una herencia de criminalidad y la entidad cuenta solamente con 150 policías federales.

(Ariadna García, primera plana)

La Jornada- Videgaray pide a EU respetar los comicios de México: Luis Videgaray Caso, titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), pidió ayer al gobierno de Estados Unidos respeto al proceso electoral presidencial de México, en una reunión con el secretario de Seguridad Nacional, John Kelly, realizada en Washington. "Las decisiones electorales (del país) corresponden sólo a los mexicanos", subrayó el canciller, quien rechazó aspirar a la candidatura presidencial del Partido Revolucionario Institucional (PRI). En conferencia de prensa efectuada al término de una visita de trabajo a la capital estadounidense, Videgaray Caso reconoció, por otra parte, el interés de la administración del presidente Enrique Peña Nieto en renegociar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) este mismo año, pues conforme se acerque el calendario electoral la complejidad de cualquier negociación internacional se incrementa. Por lo que hace al muro que pretende edificar el presidente Donald Trump, el funcionario mexicano dijo que este no es un tema de la relación bilateral. La construcción de dicha barda es un gesto no amistoso, pero al final de cuentas sería una decisión de un país soberano ver cómo protege sus fronteras... México no colaborará de manera alguna para su levantamiento, ya sea que mida una o 2 mil millas. Es un asunto que le compete a los *americanos* (sic) y no es parte ni contribuye a la relación bilateral, destacó. El responsable de la política exterior mexicana se refirió a las recientes declaraciones de Kelly en torno a que ni a su país ni a México conviene que llegue a Los Pinos un "presidente izquierdista". Dichos comentarios tienen lugar en momentos en que el líder opositor Andrés Manuel López Obrador aparece con ventaja en las encuestas de preferencia electoral. **(Afp y Reuters, primera plana)**

Excélsior- Reportan 9 civiles muertos en Siria por ataque de misiles de EU: Nueve civiles, incluyendo a cuatro niños, murieron tras el ataque estadounidense con misiles contra una base aérea siria cerca de la ciudad de Homs el viernes, dijo la agencia estatal de noticias siria. El reporte de SANA sostuvo que los civiles murieron en aldeas cercanas a la base aérea. Agregó que otras siete personas resultaron heridas y que las casas del sector resultaron gravemente dañadas. Previamente, el gobernador de Homs, Talal Barazi, dijo que siete personas habían muerto en el ataque. No estaba claro de inmediato si se trataba de otras víctimas fatales. **(Reuters, primera plana)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-El asalto a la razón...

Amarren a los 'verdes'

Incongruente, el Partido Verde Ecologista de México sigue con la impopular estrategia de prohibir la exhibición de animales, ahora de mamíferos marinos. Solaparlo de nuevo puede pagarlo caro su principal alcahuete, el PRI, que se truena las uñas ante las incógnitas de la sucesión en la gubernatura del Estado de México y de la próxima elección presidencial. En el colmo de la burla, su coordinador diputadil, Jesús Sesma Suárez, afirma que su iniciativa de ley es una "propuesta de vanguardia" que "no perjudica ni a la economía ni al turismo regional". De aprobarse, dice ufano, la actual sería "la última generación de delfinarios...". El Verde ya mantiene en coma el espectáculo circense, despojando de su trabajo a miles de familias, pero asimismo asesinando a miles de animales (en particular felinos, primates y elefantes) que se mueren de hambre y de tristeza en jaulas y "reservas" de castigo. A punto de la Semana Santa, los verdes mexicanos habrían anticipado la crucifixión tomando como pretexto la multiplicación de los peces. El asalto... regresa el lunes de Pascua.

(Carlos Marín, página 02)

Milenio-En Privado...

Del sí de AMLO al no de Videgaray

Cada vez que Luis Videgaray va a Washington, se dan hechos y declaraciones que superan la coincidencia, aunque no se pueda documentar. Pero ahí están siempre. Las más recientes se registraron miércoles y jueves, cuando volvió a la capital de Estados Unidos para reunirse con senadores, el secretario general de la OEA, Luis Almagro, y los secretarios de Estado, Rex Tillerson, y de Seguridad Interna, John F. Kelly. La víspera, durante la comparecencia del general Kelly ante un comité legislativo, el senador y ex candidato presidencial republicano, John McCain, dijo: Si la elección en México fuese mañana, probablemente acabaría con un presidente de izquierda, antiestadunidense. Eso no puede ser bueno para Estados Unidos, a lo que el secretario de seguridad interna añadió: No sería bueno para Estados Unidos ni para México, en una clara y directa alusión a Andrés Manuel López Obrador, que en este momento encabeza todas las encuestas. Luego, en el encuentro con los periodistas, Videgaray respondió a la afirmación de McCain y a la respuesta de Kelly sobre el riesgo para Estados Unidos y para México de López Obrador, porque ambos se referían a él, un presidente de izquierda que llegue a la Presidencia en las elecciones, no de mañana, que no hay, sino en las de julio del año que viene, y dijo que sí, que había tenido una conversación con el secretario de Seguridad Interna sobre esas dos declaraciones: le dije que las decisiones electorales solo competen a los mexicanos y que esperamos que su gobierno respete el proceso electoral. Ya en esto, le preguntaron sobre sus aspiraciones presidenciales, y tres veces dijo no: No, no y no. Y es cierto, desde que era secretario de Hacienda Videgaray había cancelado ese proyecto que renació en forma natural al volver en enero al gabinete presidencial como canciller y más en su papel de interlocutor único ante el más grave riesgo que tiene el país: Trump. Pero el que Videgaray no quiera y lo diga no significa que no lo estén jugando. Esa es la política. Aunque él diga que no; no, no y no.

Retales

1. Respuesta. El mismo López Obrador respondió de inmediato diciendo que él no es un enemigo de Estados Unidos, que no es antiestadunidense, como lo calificaron, y que al llegar a la Presidencia, que da por descontado, llevará una relación de amistad pero no de sometimiento con Estados Unidos;

2. Dorado. El Vaticano dio el beneplácito para que Jaime Manuel del Arenal Fenochio, actual embajador en Ecuador, sea el nuevo embajador ante la Santa Sede, a la salida de Mariano Palacios Alcocer y meses de sede vacante; y

3. Remate. Insiste Manuel Bartlett en la bancada PT-Morena, que no existe, en lugar de reivindicar que el PT es la tercera fuerza en el Senado de la República, desplazando al PRD. Y por eso quiere comisiones, oficinas, prebendas y presupuesto. Pablo Escudero ya aceptó.

Por Semana Santa, nos vemos en Pascua.

(Joaquín López Dóriga, página 02)

Unidad de Comunicación Social

Milenio-Trascendió...

Que los diputados federales del PAN, encabezados por Marko Cortés, y del PRD, por Francisco Martínez Neri, frenaron la iniciativa del Partido Verde Ecologista de México para prohibir los delfinarios, tras advertir que los "niños verdes" no tienen una legítima preocupación por los animales, ya que solo pretenden enarbolar ese tema como bandera electoral de aquí al 2018. En su reunión previa a la sesión de ayer en el Palacio de San Lázaro, los perredistas afirmaron que el saldo de la prohibición de los circos con animales es hasta hoy de 3 mil ejemplares muertos, sin que el PVEM responda por ello... y ahora va por los mamíferos marinos.

Que en el gabinete de seguridad nacional se dice que a pesar de la "alta traición" que cometió Iván Reyes Arzate, director general de Apoyo Táctico contra el Narcotráfico de la Policía Federal hasta 2016, su deslealtad no alcanzó para proteger a la cúpula del cártel de los Beltrán Leyva, porque fuerzas federales se lanzaron con todo contra la organización criminal. El año pasado, la Comisión Nacional de Seguridad, a cargo de Renato Sales Heredia, dio importantes golpes a ese grupo; de hecho, en septiembre detuvo a Clara Elena Laborín, esposa de Héctor Beltrán Leyva, El H, quien asumió parte del liderazgo tras la captura del capo, y meses antes se logró la captura de Francisco Javier Hernández, El 2000, otro de los máximos dirigentes de la banda. Reyes Arzate fue dado de baja de la Policía Federal en noviembre de 2016 ante las sospechas de que protegía y filtraba información "clasificada" a los Beltrán Leyva y decidió entregarse en Estados Unidos ante la presión por las investigaciones, tanto en México como en aquella nación.

Que a quienes extrañaron en el reencuentro de ex diputados en defensa de la Constitución de Ciudad de México fue a los legisladores designados por la Presidencia de la República, quienes eran encabezados por Fernando Lerdo de Tejada, y es que el único que asistió fue el decano priista, Augusto Gómez Villanueva, aunque no mencionó el porqué de la ausencia de sus compañeros. Tampoco asistió el ex candidato presidencial de Nueva Alianza, Gabriel Quadri.

(Redacción, página 02)

Criterio-Jaque Mate...

Derecho de audiencias

Nos dicen que defienden el "derecho de las audiencias", pero el mismo término es una manipulación. Lo que buscan los grupos políticos que apoyan ese supuesto derecho es censurar a la radio y la televisión. El término "derecho de las audiencias" es un anglicismo -la forma correcta en español sería "derecho del público"- usado para impulsar restricciones a la expresión en radio y televisión. Es un esquema parcial, porque sólo incluye a estos medios y no a los periódicos o el internet, y paternalista, porque supone que si el Gran Hermano no defiende al público éste será manipulado. Son varios los puntos cuestionables de ese supuesto derecho. El más controvertido es el que obliga a los medios a distinguir entre información y opinión y faculta al Instituto Federal de Telecomunicaciones para sancionar al periodista o la empresa que no lo haga. Mucha gente opuesta a la censura me dice que está de acuerdo en obligar a los medios a separar información y opinión. En la práctica, sin embargo, esto no se puede hacer sin violar la libertad de expresión. La objetividad puede ser un ideal para ciertos medios, pero es difícil o imposible de alcanzar en la práctica. La simple selección de notas o de imágenes en un periódico o noticiario refleja una opinión. No es lo mismo ilustrar una nota sobre el aborto con una fotografía de un feto desarrollado que con un grupo de manifestantes que de manera violenta bloquean una clínica en que se ayuda a las mujeres. La expresión "Quieren violar el derecho de las audiencias" en una cabeza periodística incorpora una opinión que contrasta con la que dice lo mismo de otra manera: "Quieren eliminar la censura del IFT". Durante 17 años fui director en Latinoamérica y España de la Encyclopaedia Britannica, una casa editorial que se preciaba de su objetividad. Al final llegué a la conclusión de que la objetividad absoluta es un simple ideal. A lo más que se puede aspirar es a presentar las distintas posiciones sobre un tema antes de ofrecer una conclusión. La objetividad de uno es la parcialidad del otro, el valiente rebelde de una ideología es el terrorista de otra. CNN pretende ser objetiva, pero los conservadores estadounidenses la acusan de izquierdista. Fox News, la cadena favorita de Donald Trump, se creó con el propósito de ofrecer "noticias justas y equilibradas", en contraste con

Unidad de Comunicación Social

CNN, pero es considerada como derechista por muchos (incluido su seguro servidor). Las coberturas de CNN y Fox News reflejan visiones políticas radicalmente distintas, pero pretender regular a una o la otra violaría la Segunda Enmienda constitucional de los Estados Unidos que garantiza la libertad de expresión. En México tenemos los artículos sexto y séptimo de la Constitución que pregonan la libertad de expresión, seguidos por disposiciones constitucionales y en leyes secundarias que la restringen. Dar al IFT facultades de censura sobre medios o periodistas que, a su juicio, no separan información de opinión fue una medida inquisitoria que apenas se soluciona de manera parcial con las modificaciones aprobadas en la Comisión de Radio y Televisión de la Cámara de Diputados este 5 de abril. Como siempre aclaro mi interés: colaboro en emisoras de radio y televisión, y me interesa preservar lo que nos queda de libertad de expresión en ellas. Pero también colaboro en impresos y quiero mantener la libertad en éstos, aunque mezclen información y opinión. El público tiene plena capacidad de decidir qué ver, escuchar o leer, y, sobre todo, en qué creer. Rebelión en Venezuela En Venezuela hay una verdadera rebelión social por el empobrecimiento generado en casi dos décadas de populismo. Es importante no perder de vista las consecuencias de la acumulación de malas políticas económicas.

(Sergio Sarmiento, página 17)

El Universal-Bajo Reserva...

Duarte pidió ciudadanía de EU

El pasado 10 de febrero, en una oficina de migración de la ciudad de El Paso, Texas, el ex gobernador de Chihuahua César Duarte solicitó al gobierno de Estados Unidos la ciudadanía estadounidense, nos aseguran. En el propio gobierno federal consideran un acto muy sospechoso que Duarte, quien se encuentra señalado por presuntos actos de corrupción, haya buscado cambiar su nacionalidad. Explican que por todos es sabido que el ex gobernador y su familia poseen varias propiedades en esa ciudad fronteriza estadounidense. Todo indica que las autoridades de EU hicieron saber por alguna vía al gobierno mexicano que el político priísta pretendía obtener la ciudadanía estadounidense. El aviso podría ser de mucha utilidad para evitar que don César vaya a hacer lo mismo que su veracruzano tocayo de apellido, Javier Duarte, y como dicen las notas policiacas, huya con rumbo desconocido.

Box y lucha entre Del Mazo y Josefina

Quien dude que la elección en el Estado de México es una pelea solo tiene que ver a algunos de los apoyadores de los candidatos. En la esquina roja, Alfredo Del Mazo, candidato del PRI, cuenta con el apoyo del campeón Humberto La Chiquita González, una de las leyendas vivientes del boxeo, originario del municipio mexiquense de Nezahualcóyotl. En la esquina azul, la candidata del PAN, Josefina Vázquez Mota, tiene el soporte del luchador Atlantis, quien desde 2009 se afilió a Acción Nacional y en 2012 promovió el voto a favor de Vázquez Mota. Ayer, doña Josefina grabó un spot con el luchador.

El sueldazo del rector

Justo en la semana que el gobierno de Michoacán anunció medidas de austeridad, el rector de la Universidad Michoacana, Medardo Serna González, se dejó pedir recursos extraordinarios para pagar el bono vacacional del personal de la casa de estudios. Nos aseguran que a don Medardo ya se le convirtió hábito solicitar que el estado o la Federación acudan a su rescate. Aseguran que el rector no solo tiene problemas económicos recurrentes, sino que está confrontado con los dos sindicatos de la universidad, el de profesores y de empleados, a los que acusa de socavar las finanzas de la institución. Sin embargo, afirman que quizá el que le esté haciendo un hoyo financiero a la universidad sea el propio Serna, pues entre sueldo, bonos y demás se mete a la bolsa mensualmente unos 250 mil pesos. Así, no hay nómina que aguante.

Entripado en Senado por aprobación de Merodio

Furioso abandonó el salón de sesiones del Senado el panista Juan Carlos Romero Hicks, luego de la votación que ratificó el nombramiento de Paloma Merodio Gómez, como nueva vicepresidenta del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, y quien con su corta edad para los altos vuelos en que fue lanzada, es más conocida por los panistas de los tiempos de Felipe Calderón, que por los priístas de Enrique Peña Nieto. Incluso el ex secretario de Hacienda y de Desarrollo Social Ernesto Cordero la conoce y reconoce sus capacidades, nos comentan en el Senado, y ya no

Unidad de Comunicación Social

se diga de la propia hermana de Felipe Calderón, doña Luisa María Calderón Hinojosa, quien se levantó para defenderla de la ráfaga de ataques, los más enérgicos que se recuerde contra un nombramiento firmado por el Presidente de la República.

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

EL QUE anda más agüitado que un seguidor del Cruz Azul es el gobernador nayarita Roberto Sandoval. ¡Y por partida triple!

PRIMERO, obviamente, porque su mano derecha, Édgar Veytia, está preso en Estados Unidos, acusado de narcotráfico. Segundo, porque cada vez se ve más difícil que el PRI gane las elecciones en Nayarit. Y, tercero, porque se quedó sin padrino político dentro del priismo.

RESULTA QUE el principal impulsor de Sandoval fue Humberto Moreira. De hecho, pocos los saben pero cuando el coahuilense fue arrestado en España el año pasado, el primero en tomar un avión para ir a ayudarlo fue, precisamente, el gobernador nayarita. Eso explica por qué al priista se le ve flaco, ojeroso, cansado y sin ilusiones.

FALTA VER el efecto que tendrá, en términos del conflicto, el ataque que lanzó Donald Trump contra Siria. Pero en cuestión de política doméstica, el mandatario encontró oro molido.

LA OPERACIÓN militar, de entrada, lo legitima como el Comandante en Jefe de una nación profundamente dividida entre sus seguidores y sus detractores. Y, al menos en el corto plazo, sus bajísimos niveles de aprobación seguramente subirán.

ADEMÁS le ayuda a desmarcarse de la percepción de ser muuuy cercano a Vladimir Putin, en medio de las investigaciones sobre cómo el ruso influyó en la elección estadounidense. Y, como bonus, lo hace parecer más firme que Barack Obama, ante el régimen asesino de Bashar Al-Assad.

Tres hoyos en uno.

EL QUE deberá reflexionar en Semana Santa es Jaime "El Bronco" Rodríguez, pues en mayo se cumple el plazo que él mismo se fijó para decidir si pide o no licencia como gobernador para buscar la Presidencia.

NO SERÁ una decisión fácil, pues los astros no están alineados en favor del independiente, empezando porque en Nuevo León se percibe que ha quedado a deber en muchas promesas de campaña. La principal: meter al ex gobernador Rodrigo Medina a la cárcel.

A ESO se suma su amistad con el hoy preso fiscal nayarita, Édgar Veytia; y el detallito de que no repunta en las encuestas. ¡Lindas vacaciones!

VAYAN apuntando a Raciél López como candidato al récord Guinness de la burocracia chiapaneca. Estuvo cuatro años como procurador con Juan Sabines, lleva cuatro más con Manuel Velasco y, si da el salto a lo que será la nueva Fiscalía Estatal, se aventará otros inueve años! Algo estará haciendo bien. ¿O no?

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS



El Independiente



La Jornada

